

En el momento en que se plantea la reivindicación burguesa de la abolición de privilegios...

Engels

Editorial

El dilema en que se pretenden encerrar a los Partidos Socialistas es falso en todas sus partes...

Y seguiremos luchando con todo el entusiasmo de que somos capaces. A cuenta de nuestra decisión...

No es fácil y mucho menos cómodo, el terreno en el que nos situamos de una forma consciente y voluntaria...

PUNTUALIZANDO Confederales, Alianza y Gobierno

IV.-Contactos con monárquicos

En el mes de enero de 1946 vino a Francia un compañero del Interior. Vino a decirnos que los representantes de D. Juan de Borbón se habían acercado a los partidos y organizaciones...

Londres, donde también encontró audiencias. Estuvo, en fin, en Portugal, para la realización de una gira por los detalles de las "facilidades" que en contra y de quienes las pusieron...

religión católica la posición que le corresponde por ser la que profesa la mayoría de los españoles, y, por consiguiente, la plena garantía de sus derechos y libertades...

por Rodolfo Llopis

Ahora me interesa solamente subrayar la actuación del secretario político del Comité Nacional de la C.N.T. y secretario general de Alianza...

za o represalia por motivos políticos, sociales o religiosos. Durante el plazo necesario para restablecer la plena libertad económica...

Franco desencadena una rabiosa campaña contra el ministro de Negocios Extranjeros de Gran Bretaña

La prensa y el radio franquista acusan el enorme malestar producido en las altas esferas oficiales por la acogida dispensada en Inglaterra a las sugerencias formuladas por Indalecio Prieto...

Esos dos hombres no representan nada para los españoles. Sus ideas y venidas son de una perfecta inutilidad. Los ingleses — y no el Sr. Bevin, que no nos interesa absolutamente nada...

El fenómeno ruso y el fenómeno americano nos parecen la cristalización de esos experimentos derechistas y hasta reaccionarios. Si hemos de seguir entendiendo por derecha e izquierda la conservación de los antiguos privilegios...

Para atender a su hijo gravemente enfermo, Indalecio Prieto se traslada a México

El día 28 de octubre salió de Francia con destino a México Via Chicago, nuestro compañero Indalecio Prieto. El motivo del viaje responde a la agravación de la enfermedad de su hijo Luis, que sufre una fuerte afección cardíaca...

una mejora en el estado de su hijo, regresará de nuevo a Francia para proseguir sus gestiones al frente de la Comisión designada por el P.S.O.E.

Responsabilidades del capitalismo

Cuando las organizaciones obreras del mundo responsabilizan al capitalismo la causa que origina la miseria y la ignorancia que destruye física y moralmente la vida colectiva de los hombres...

de sus propios errores. Las víctimas permanentes no son los capitalistas, que tienen medios económicos para subsistir, sino los países que soportan la tiranía de esa clase social tan responsable de los dolores que la Humanidad sufre...

Mientras Italia tenga esos millones de obreros parados significan esos dos millones de criaturas humanas una amenaza constante para el país y para la libertad de los pueblos. No se puede olvidar que Italia ha vivido veintidós años dominada por el fascismo...

por Pascual Tomás

El capitalismo ha demostrado hasta la saciedad que es incapaz de orientar científicamente y racionalmente la distribución de la riqueza que el trabajo representa, ni mucho menos garantizarle al que trabaja la seguridad del empleo...

que los países anteriormente mencionados, para poder ordenar su economía, destruida en alguno de ellos por la guerra, necesitan medio millón de obreros calificados que no existen, y, sin embargo, Italia tiene un excedente de mano de obra de dos millones de obreros...

Por eso, cuando reclaman los trabajadores que la propiedad capitalista desapareciera y se transformara en propiedad colectiva, no hacen con alto más que servir los intereses supremos de la Humanidad toda...

Aplazamiento de la reunión de Cortes

El Gobierno de la República había acordado convocar la reunión de Cortes el 25 de noviembre, convencido de que, no obstante la perniciosa situación del plazo, podría superar las dificultades de orden material y administrativo con que había de tropezar el desplazamiento de los señores diputados...

El Consejo de ministros, que mantiene su firme propósito de presentarse a la mayor brevedad posible ante las Cortes, de conformidad con el mandato pre-sidencial, en cumplimiento de su declaración Ministerial y por respeto obligado y satisfacción debida a todos los Grupos Parlamentarios...

Aspectos

Si la experiencia sirviera de algo, el mundo volvería la vista hacia los fenómenos de la compleja guerra española y sus fenómenos consecuentes. Sería una forma de evitar las peligrosas trampas en que han caído y están cayendo muchos pueblos...

Viene esta cuenta de los movimientos populares que se van cristalizando en los "extremos" y el tímido nacimiento de una llamada "tercera fuerza" o "fuerza de la libertad". Ni que decir tiene que tal naturaleza nos congratula en grado sumo...

Queda dicho que, en el orden internacional, la existencia de dos fuertes sistemas no implica forzosa-mente el que uno u otro contenga la eterna aspiración a la libertad. Por lo conocido más parece que ambos, llevados a sus últimas consecuencias, haciendo abstracción de las palabras y ateniéndose a los hechos, son la negación de toda libertad...

Que se nos quiera encerrar en esa estrecha disyuntiva forzándonos a elegir aprovechando un momento de angustioso ahogo, nos parece hasta fútil como sería estúpido que nos prestásemos a tal pretensión. Y no es que en el orden internacional como en el nacional deseemos colocarnos en ese justo medio que está colocada la "verdad" y "razón" de los indecisos...

El fenómeno ruso y el fenómeno americano nos parecen la cristalización de esos experimentos derechistas y hasta reaccionarios. Si hemos de seguir entendiendo por derecha e izquierda la conservación de los antiguos privilegios o su refuerzo bajo nuevas formas y la lucha por la eclosión de una nueva sociedad respectivamente, habremos de convenir en que llegará un momento en que cada uno recobre su verdadera apelación, y quienes se esfuerzan en saldar de la fatal disyuntiva en que se les quiere encerrar serán designados como la izquierda y aun la extrema izquierda, y aquellos que bajo diversas etiquetas opinan al hombre serán la derecha y aun la extrema derecha. En ese momento, esa "tercera fuerza" será realmente la fuerza de la libertad en lucha abierta contra todos quienes la oprimen...

(Sigue en 3.ª pág.)

# Revista de Acontecimientos

NUEVA MANIOBRA COMUNISTA

## Atentado contra la libertad de pensamiento

### Diplomacia franquista

Pocos meses hace fué nombrado ministro plenipotenciario de Franco en Colombia, el dirigente falangista José María Alfaro, de cuya actuación se ocupa el diario «El Liberal», de Santa Fe de Bogotá.

«El Sr. Alfaro», dice, «no tiene otro título para ejercer un cargo diplomático que su gran amor al fascismo; se comporta como un mal diplomático, pues interviene en las discusiones diarias de la «Larga Carlos» y hace negocios de bolsa negra con los dólares, siendo así que por una ley de 1945 los diplomáticos deben vender los dólares que les lleguen al cambio oficial en el Banco de la República. Y si no es verdad que el ministro español en Bogotá hace negocios de bolsa negra, que nos conteste con qué pagó el automóvil que compró días pasados en la ciudad.»

### Visitantes americanos

Ha pasado por Madrid el senador norteamericano M. John Franklin Maloney, de la Comisión de Créditos del Senado, que ha recorrido Europa en viaje informativo. En la mañana del sábado celebró una entrevista con el ministro franquista de Asuntos Exteriores Sr. Martín Artajo.

También se encuentran visitando la España franquista Mr. James F. Burke, presidente de la «Gul Oil Corporation», importante empresa petrolifera norteamericana.

Según la Prensa franquista, ha manifestado «que aprovecha el viaje de inspección a los servicios de la empresa en Europa para visitar España y conocer de cerca las necesidades de carburantes líquidos, problemas que se deriven y posibilidades de suministros». (O.P.E.)

condenado como «estúpida», la propaganda que se atribuye a América la intención de dominar Europa.

«La única cosa que había de temerse de América, es que volviese a encerrarse en una actitud de aislamiento. Y a continuación ha añadido, que no hay que prestar la menor atención a los profetas que anuncian la guerra y que pretenden que el Este y el Oeste se han dividido para siempre. «Esos profetas» ha concluido—pueden crear una atmósfera propicia para que se desencadene un nuevo desastre. Y el mundo es demasiado pequeño para que pueda ser dividido.»

### Brasil dice tener la prueba de la intervención rusa en sus asuntos interiores.

Río de Janeiro. — El Senado brasileño ha votado la anulación de los mandatos de los diputados comunistas. Esta medida afecta, especialmente, al caso del senador don Luis Carlos Prestes, jefe del Partido Comunista brasileño. La medida toca también a dieciséis miembros de la Cámara de los Diputados y a 500 funcionarios brasileños.

La ruptura de las relaciones diplomáticas con la Unión Soviética ha sido decidida por el Brasil, como es sabido, después de la acusación brasileña de una intervención soviética en sus asuntos interiores. Esta intervención se referiría a toda la América latina, a juzgar por las declaraciones del presidente de Chile, señor González Videla.

Un portavoz del ministerio de

Asuntos Extranjeros del Brasil ha declarado que su país espera que Moscú dé un salvoconducto al embajador brasileño en la capital soviética, don Mario de Pimentel Brandao, para trasladarse a Estocolmo.

El embajador y sus principales colaboradores viven actualmente, en residencia forzada y vigilada en un hotel de Moscú, en calidad de rehenes que garantizan la seguridad de la Salida del Brasil de los diplomáticos rusos. (Febus).

### Declaraciones del presidente Truman.

Washington.—Con ocasión del Día de la Marina de los Estados Unidos, el presidente Truman y los jefes militares norteamericanos se han dirigido a la nación, indicando la importancia que supone para los Estados Unidos el guardar intacta toda su fuerza militar en un mundo dividido por las ideologías.

En un mensaje a la Marina, el presidente Truman declara: «Los Estados Unidos deben guardar sus fuerzas militares intactas para asegurar una paz durable en un mundo estremecido por el tumulto de la guerra.» (Febus).

### Motilonos americanos y serviles yacanos.

Santiago.—«La Nación», diario gubernamental de esta capital, publica en su página editorial del día 20, un artículo titulado «Títulos de nobleza en España», firmado por el escritor

don Ricardo Latcham, de cuyos trabajos hemos dado cuenta en informaciones anteriores.

«El general Franco ha sido hasta ahora un rey sin corona—dice—pero luego va a disponer de un poder paternal, sin precedentes en España: sin ser monarca de derecho divino, ni menos constitucional, va a otorgar títulos de nobleza a sus buenos amigos, partidarios y servidores.»

«... el generalismo puede aumentar su nobleza advenediza con los motilonos americanos y los servidores yancomas que en estas tierras reproducen todavía la actitud de los indígenas de la Española, cuando Colón les repartía abalorios y brújulas para ganar su voluntad.» (O.P.E.)

### Girón y los mineros de Gallarta.

Referimos anteriormente que Girón, el ministro falangista de Trabajo durante su reciente estancia en Bilbao, hizo una visita a la zona minera de Gallarta, pronunciando un discurso demagógico de rigor.

No le debió satisfacer el ambiente que pudo observar entre los mineros ya que además de invocarles la necesidad de apretarse el cinturón ante el invierno misero que se avecina—según referimos—les previno también que «ellos»—es decir los dirigentes franquistas—van a saber cómo piensan los obreros de Vizcaya y sus intenciones respecto al régimen, pero que no se molestarán en abrigarlos, ya que—afirmando textualmente—«el resto de España está con el caudillo». (O.P.E.)

### Diputación sin diputados

Señalamos anteriormente que en la Diputación de Vizcaya se está registrando el caso curioso de que a las sesiones de dicha corporación, sólo asiste el presidente de la misma, Javier Ibarra, observándose la ausencia colectiva de los demás gestores.

Esta situación se ha producido como consecuencia de la destitución del anterior presidente de la Diputación, José Luis Goyoaga, por haber presentado como «procurador» en Cortes, una enmienda «inconveniente» y en favor del pretendiente D. Juan a la ley de Sucesión de Franco.

Parece ser que en solidaridad con el destituido, los restantes «diputados provinciales» presentaron su dimisión colectiva al gobernador civil, que no les fué aceptada. Pero ellos se consideran dimisionados. Sin embargo, si en el caso, al parecer «paradojico», de que siguen acudiendo a las reuniones de las diversas Comisiones, mientras «boicotean» las sesiones plenarios. Pero esto también tiene su explicación: por la asistencia a las Comisiones devengan dietas, lo que no ocurre en las reuniones del Pleno. (O.P.E.)

### El conde Sforza, no cree que sea inevitable el choque entre los dos bloques.

En un discurso pronunciado en Londres, con ocasión de un banquete celebrado por la Asociación de la Prensa extranjera, el conde Sforza ha

## Ante la reconstitución de la Internacional Socialista

### La S.F.I.O. discute sobre la presencia del P.S.O.E. en la Conferencia de Amberes

París. — La Comisión internacional designada por el Comité director de la S.F.I.O. después del Congreso de Lyon, ha celebrado una importante reunión en la que se han examinado todos y cada uno de los problemas que serán debatidos en la conferencia internacional de Amberes.

Uno de los problemas sobre los cuales la discusión ha sido más intensa, es la situación creada por la presencia del Partido Socialista Obrero Español y la del Grupo de escisionistas que capitanea el doctor Negrín.

Dos tendencias se han opuesto. De un lado Marceau Pierey secretario de la Federación del Sena y gran amigo de los españoles; Guy Mollet, secretario general del Partido, que defienden el que la delegación francesa proponga en la reunión de la Internacional que la única organización española que participe en la misma sea nuestro Partido. De otro lado la de Salomon Grumbach, que como no ignoran nuestros lectores fué eliminado del Comité director

por el Congreso de Lyon—, que defiende la participación del grupo escisionista, considerando que no es tal, sino un verdadero Partido.

Ante la serie de argumentos expuestos, con gran acopio de

datos, por Guy Mollet y Marceau Pierey de una parte, y el cerrilísimo de Grumbach de otra, la Comisión ha decidido crear una subcomisión que elabore un dictamen sobre tan interesante asunto.

### La Cruz de Guerra atribuida al compañero Diego Alcántara

La Sección de la U. G. T. de Soigny, nos comunica que ha sido atribuida al compañero Diego Alcántara la Cruz de Guerra por su heroica conducta durante el período de ocupación alemana. Hacemos constar que esta honrosa distinción y nos es grato reproducir el documento acreditativo de la alta distinción de que ha sido objeto nuestro compañero.

distribución du Journal "Libération" dans les groupes et l'arrondissement et ceci en dépit d'une surveillance très active.

"Sérieusement blessé au maquis, a continué la lutte et a refusé de se faire évacuer avant la libération complète de la région."

"La présente citation comporte l'attribution de la CROIX DE GUERRE avec ETOILE DE BRONZE."

Ordre Général n.º 10 de la 7.ª Région Militaire, en date du 30.4.47.

Le Général du Corps d'Armée D'ANSELME, Cdt. la 7.ª Région Militaire."

### Un magnífico ejemplo de los compañeros de Bou-Arfa

Entre las Secciones del Departamento de Marruecos Oriental hay una pequeña, que apenas agrupa poco más de diez afiliados. Es la Sección de Bou-Arfa. Pero los compañeros que integran la pequeña Sección de Bou-Arfa, que se han distinguido en todo instante por su acendrado cariño hacia el Partido, acaban de realizar un gesto que alcanza todo el valor de un ejemplo. He aquí lo que nos comunican con fecha 20 de octubre.

«Sin perjuicio de que por Secretaría sea comunicado el acuerdo recaído en la reunión celebrada por esta agrupación, nos apresuramos a comunicar que la Sección, además de dar cumplimiento al artículo 47 de los Estatutos, tratará de difundir y propagar nuestro órgano oficial. También se ha tomado el acuerdo de contribuir con una cuota de 30 francos por mes y afiliado para ayuda de «El Socialista», cuota que puede ser aumentada por aquellos compañeros que lo deseen. En consecuencia, y desde el recibimiento de la presente, enviaréis 15 ejemplares en lugar de ocho que venis remitiendo.»

Al significar nuestro reconocimiento a los compañeros de Bou-Arfa, queremos dejar constancia de su actitud ejemplar.

## Indiscreciones y otras verdades

... ¡y que «maravillas que nos estaban reservadas!»

TODO cuanto quedaba por hacer en el mundo lo acaba de realizar Paco el Grande, el hombre que ha hecho olvidar a Julio César, al Cid Campeador y otras tantas figurillas oscuras de la Historia. El paso del Rubicón comparado con la última hazaña de Paco Franco viene a ser una especie de paso de la oca. ¡y aun...!

Lo que no comprendemos es cómo en el mundo entero no se hincha de hinojos ante el bravo «caudillo», en una especie de referéndum universal, para proclamar su gloria y poner de manifiesto su incalculable ingenio. Porque un hombre que, como Paco el Grande, ha acompañado con la lucha de clases, merecido un homenaje de todos los pueblos y de todas las razas.

Si el bravo «caudillo» ha encontrado la fórmula para que la Humanidad quede libre de esa tendencia pesadilla que es la lucha de clases. Fórmula sencilla, inteligente y práctica. Le ha bastado con celebrar unas elecciones sindicales. Ni más ni menos.

Y ya no se producen huelgas en España, donde obreros y patronos, zambraza las manos, unidos sus corazones con el indestructible yugo falangista, ofrecen el espectáculo grandioso de una maravillosa comunión. Ni un solo conflicto entre capital y trabajo, ni una sola incidencia en el terreno de la producción. Y los obreros españoles, que merecen una idea luminosa del «caudillo» de celebrar elecciones sindicales, nadan en la abundancia y gozan con toda plenitud de sus derechos, reconociendo las ventajas inmensas de tener un tan preclaro dictador, exclaman llenos de entusiasmo: «¡Así, así es como se gobierna!»

Carlos Marx, Federico Engels y... Paco Franco.

### Como era de esperar, la verdad de tan singular acontecimiento nos la revela con incomparable elocuencia ese periódico, modelo de prudencia, de sensatez y de... desdoro, que se llama «Informaciones».

«Ahora, con un procedimiento que no tiene que envidiar al de la más pura democracia (nada por donde los principios democráticos tienen valor de ejemplo para los franquistas), puesto que arranca de la más profunda raíz del pueblo, concediendo igual derecho al más humilde que al más encumbrado, los obreros y los técnicos van a

elegir sus representantes en las Juntas Económicas que eligen los patronos, y éstos, a su vez, los que lleven su representación y su voz en las Juntas Sociales designadas por los productores (no está mal la mezcla), para que ambas representaciones atiendan sus intereses económicos, sociales y profesionales en el seno de sus respectivos Sindicatos.»

Y añade: «Acaso uno de los mayores aciertos del régimen de Franco, ha sido acabar en España con la lucha de clases.»

¡Bravo! Ya tenemos a Franco convertido al marxismo, pero de una manera bien activa: ofreciéndonos como el más grande de los realizadores. Sólo nos queda una duda, que nace cuando «Informaciones» dice: «... para que ambas representaciones atiendan sus intereses económicos, sociales y profesionales en el seno de sus respectivos Sindicatos.»

¿Por qué? Porque si hay dos clases de intereses que defender, es que hay dos clases sociales enfrentadas, cada una de las cuales sosteniendo los intereses que la definen. ¡A ver si acabamos por llevarnos una desilusión con el marxismo de Franco!

### Lucha de clases y clases de precios.

VAN ustedes a ver las ventajas inmediatas de una organización social que ha conseguido suprimir la lucha de clases con la mágica fórmula de Paco Franco. Para que no se nos tilden de parcialistas, recurriremos a los textos y testimonios que tanto abundan en el país que ha hecho la experiencia. Lo primero que se nos viene a las manos es un suelto que el pequeño «Informaciones» publica con este título: «¿Es verdad?», y cuyo texto es el siguiente:

«No hacemos más que preguntar. La persona que nos comunicó lo que vamos a decir nos mereció el título crédito, por sí misma y por las precisiones que acompaña a su comunicación. Así y todo, preguntamos: ¿Es verdad que el precio "oficial" de la estreptomicina es de 225 pesetas el gramo? ¿Es verdad que esta insustituible droga puede adquirirse, si se importa directamente, al precio de 59 pesetas el gramo? ¿Es verdad que pueden vender esta droga los almacenes de quincalla al por mayor, como nos afirma nuestro comunicante que la adquirió en uno de esos almacenes? ¿Es verdad que, además, en el «mercado negro» se vende la estreptomina a más de 1.000 pesetas el gramo?»

### Cincuenta y dos atracadores detenidos.

Los «bandidos y terroristas» no se dan por vencidos, a pesar de las leyes concebidas por los técnicos del asesinato que Franco tiene a su servicio. Los actos de «bandaje y terrorismo» se suceden en España, no obstante el alarde de fuerzas policíacas desplegado por los sabuesos del dictador.

Un régimen cuyas glorias ensalzan a diario todos los medios de propaganda del benévolo «caudillo», por lo visto lo puede todo, menos eliminar esa «lacra» que ha echado raíces en tierra española. Y raro es el día que «bandos de terroristas» no cargan en manos de la Policía.

Esos criminales antifascistas no se decían a estar tranquilos en sus casas. Recientemente ha caído una «banda» compuesta de «cincuenta y dos atracadores» Su «cuartel general» lo han descubierto los servicios policíacos del «caudillo» en el número 40 de la calle de Fernando el Católico, en Madrid, y como el inmueble cuenta cuarenta y cinco viviendas, «fue preciso acordar convenientemente el edificio y sus alrededores, y acometer un registro metódico, desde azoteas a sótanos».

«El metódico registro» permitió a los policíacos averiguar que la «banda» tenía grandes ramificaciones, y «una nueva guardia» fué descubierta en el número 11 de la calle de Covadonga. El total de los atracadores detenidos se eleva a cincuenta y dos. En los dos «guardias» no fué descubierto ningún instrumento propio para realizar atracos. Fue recogida «abundante documentación».

Ya tenemos calificado el tipo de «atracador» dado por Franco: «Todo español que no esté de acuerdo conmigo y especialmente los antifascistas, bandidos y terroristas de la peor especie.» Señores de la O.N.U., duerman tranquilos. El orden se restablece en España. Acaban de ser detenidos 52 atracadores.

Varsovia.—La prensa polaca ha iniciado una gran campaña de propaganda justificando los motivos por los cuales van a ser juzgados 23 dirigentes socialistas bien destacados en el país por sus campañas en pro de la independencia del país.

Entre los encartados por el tribunal militar acusado de terrorismo y espionaje figuran Dziegielenski, ex secretario de la Federación de Varsovia; Puzak, uno de los principales organizadores de la resistencia polaca desde que por el pacto germano-soviético Polonia perdió su independencia y miembro del Comité ejecutivo clandestino del Partido Socialista, y Victor Krawczyr, sindicalista destacado y activo resistente.

LA LIGA DE LOS DERECHOS DEL HOMBRE FRANCESA CONMOVIDA POR EL CRIMEN MONSTRUOSO QUE SE PREPARA

París.—La Liga de los Derechos del Hombre francesa, al frente de la cual se encuentran nuestros queridos amigos Bracke y Jean Texcier, vivamente

### Publicaciones del P. S. O. E. en venta:

- «FRANCISCO LARGO CABALLERO» ..... 100 francos
- «MANIFIESTO COMUNISTA» ..... 60 »
- «II CONGRESO DEL P.S.O.E. EN EL EXILIO» ..... 60 »
- «LA J. E. L. ANTE LA CONFERENCIA DE SAN FRANCISCO» ..... 10 »
- «MIS TRATOS CON LOS COMUNISTAS» (por Luis Araquistáin) ..... 10 »
- «SENTIDO Y SIGNIFICACION DE ESPAÑA» (Conferencia de F. de los Ríos) ..... 10 »
- «INTERVENCION SOCIALISTA EN LOS AYUNTAMIENTOS» (por Andrés Sabarín) ..... 10 »
- «EN LA LINEA DE PABLO IGLESIAS» (Conferencia de José Gregori) ..... 15 »

LOS PEDIDOS A JOSE M. DEL CASTILLO, 69, RUE DE TAUR = TOULOUSE

Amistad interesada existente entre el generalísimo Perón y el mariscal Stalin. Esa luna de miel que viven los comunistas y el peronismo argentino durará tan poco tiempo como obliguen las

por Martín Payó

transacciones comerciales. Ni un minuto más ni un minuto menos.

Fruto de la demagogia descaimada de Perón ha sido el aumento del 50 por 100 concedido a los obreros tipógrafos, cuyo Sindicato ha ofrecido y ofrece gran resistencia a aquél. Simultáneamente, los precios de los libros ascendieron en un 75 por 100. Muchas casas editoriales dirigidas y organizadas por gentes liberales han tenido que cerrar sus puertas. Ello ha deparado al comunismo la ocasión para poner en juego sus poderosos medios económicos e impedir la publicación de determinados libros cuyas ediciones se encontraban preparadas para lanzarlas al mercado.

El procedimiento no es nuevo. Ya fué utilizado al aparecer en otros idiomas los libros del escritor húngaro, nacionalizado inglés, Arturo Koestler, y en la propia Argentina con el del que fué agente de primer orden de la G.P.V. Jan Valtin con «La noche quedó atrás», del que nuestros lectores y amigos han tenido ocasión de leer hace algún tiempo varios capítulos en estas mismas columnas y que constituyó el acto de acusación más formidable contra la política anti-socialista realizada desde el Kremlin a través del Cominter.

Arturo Koestler es la víctima de ese manejo comunista. La traducción española del «Testamento español», del «Mito y la realidad soviética», y del que en francés acaba de aparecer bajo el título «La lie de la terre», que le habían proporcionado numerosos admiradores. Se han visto privados de saborear las delicias de «El cerro y el infinito», La exclusiva que fué concedida a una casa editorial argentina, de la que han dado en quiebra como consecuencia de la política económica de Perón, ha sido traspasada a la Editorial

«Nota.—Aquellos compañeros que no se hayan adherido a esta Comisión y deseen hacerlo, pueden enviar su adhesión a nuestra dirección, Comisión de Estudios Socialistas de la provincia de Granada, 12, rue Pavillon, Marseille.»

Francisco Gámez, 600 francos; Rafael Ortega, 400; Francisco Casado, 400; José Constan, 250; Joaquín López, 200; Antonio Salamanca, 200; Cecilio Matías, 200; Antonio Martínez, 150; Rafael Barroso, 100; Eduardo Rodríguez, 100; Francisco Alcaraz, 60; José Hernández, 60. Total, 2.720 francos.

### Bouches du Rhone

Ha sido renovado el Comité Departamental de S.D.E. que ha quedado constituido como sigue: Presidente Rosalío Donas; Secretario, Manuel Dueñas López; Tesorero, Eduardo Rodríguez; Ayuda y Hospitales, Víctor de Armas y Manuel González.

### LA "DEMOCRACIA EN ACCION"

## Veintitrés dirigentes socialistas polacos serán juzgados por un tribunal militar

Varsovia.—La prensa polaca ha iniciado una gran campaña de propaganda justificando los motivos por los cuales van a ser juzgados 23 dirigentes socialistas bien destacados en el país por sus campañas en pro de la independencia del país.

Entre los encartados por el tribunal militar acusado de terrorismo y espionaje figuran Dziegielenski, ex secretario de la Federación de Varsovia; Puzak, uno de los principales organizadores de la resistencia polaca desde que por el pacto germano-soviético Polonia perdió su independencia y miembro del Comité ejecutivo clandestino del Partido Socialista, y Victor Krawczyr, sindicalista destacado y activo resistente.

LA JUSTICIA STALINIANA REGHARAZA LO QUE HITLER ACEPTO EN EL CASO DIMITROV

Se comenta favorablemente en los medios intelectuales de París, Londres y Estados Unidos, la intervención de la Liga de los Derechos del Hombre cerca de las autoridades polacas. Al mismo tiempo se recuerda con insistencia la participación en el proceso Dimitrov celebrado en Berlín del eminente abogado francés Morfin-Giafferri, a la que Hitler no puso resistencia.

Nouvelles d'Espagne

Nominación de militares aux postes de commissaires aux prix.

Madrid. — El "Bulletin Officiel de l'Etat" publica una disposición de la Presidencia...

Madrid. — El "Bulletin Officiel de l'Etat" publica una disposición...

Des articles qui ne font pas plaisir.

Bilbao. — A l'arrivée à Bilbao du journaliste catholique américain...

Le Gouvernement franquiste reconnaît que le lieutenant-colonel Luengo a été arrêté pour menées subversives.

Madrid. — Le Gouvernement franquiste a fait publier dans la Presse...

Madrid. — Le lieutenant-colonel Luengo a été arrêté à nouveau...

Les affaires de marché noir de Nicolas Franco.

Barcelona. — Parmi les nombreux activités de marché noir...

Donativos pro - EL SOCIALISTA

Table listing names and amounts: Ricardo Pérez 25 fr., La Ciotat (B. du Rh) 50, Juan Cruz 100, Tours (I. et L.) 720, B. Sebastián 25, Juan Calderón 100, José M. de Velasco 150, Sanjuan 40.

La concepción marxista de la historia

La solución a ese problema es lo que ha perseguido Marx elaborando su concepción materialista.

Mis investigaciones llegaron a este resultado: que las relaciones jurídicas, así como las formas del Estado...

Como veis, es el mismo resultado al que hemos visto llegar a los historiadores, los sociólogos y los críticos franceses...

En la producción social de su existencia, los hombres entran en relaciones determinadas, necesarias, independientes de su voluntad...

La idea fundamental de Marx se reduce a esto: Las relaciones de producción determinan las otras relaciones que existen entre los hombres en su vida social.

Aletazos

Gallardía de ideas

El estallido del niño ha sido una de nuestras más grandes preocupaciones antes de nuestra guerra.

El ministro de la Guerra, general Davila, el capitán-general de Madrid, el célebre teniente-general Muñoz Grande...

36 españoles tentent de quitter l'Espagne.

Las Palmas. — Le vapeur argentin "Rio Colorado" est revenu au port...

Madrid. — Le Général Franco a commandé hier, avec les troupes marocaines, la Fête d'Abd el Kébir...

En Tours

Martínez Dasi interviene en un acto de afirmación socialista.

Un centenar de compañeros se reunieron en la Sala del Consejo de Revisión de la Alcaldía de Tours...

Presidió por las Juventudes Socialistas el compañero Milhan, quien abrió el acto con sentidas palabras de homenaje...

En continuación el compañero Cándido Luengo dió lectura a un romance titulado "U.H.P. 6 de Octubre"...

El compañero Angel Frutos dió lectura, también a unas cuartillas llenas de fervor...

Barcelona. — Parmi les nombreux activités de marché noir auxquelles...

Franco desencadena una rabiosa campaña contra el ministro de Negocios Extranjeros de Gran Bretaña

Gallardía de ideas

El estallido del niño ha sido una de nuestras más grandes preocupaciones antes de nuestra guerra.

El ministro de la Guerra, general Davila, el capitán-general de Madrid, el célebre teniente-general Muñoz Grande...

36 españoles tentent de quitter l'Espagne.

Las Palmas. — Le vapeur argentin "Rio Colorado" est revenu au port...

Madrid. — Le Général Franco a commandé hier, avec les troupes marocaines, la Fête d'Abd el Kébir...

En Tours

Martínez Dasi interviene en un acto de afirmación socialista.

Un centenar de compañeros se reunieron en la Sala del Consejo de Revisión de la Alcaldía de Tours...

Presidió por las Juventudes Socialistas el compañero Milhan, quien abrió el acto con sentidas palabras de homenaje...

En continuación el compañero Cándido Luengo dió lectura a un romance titulado "U.H.P. 6 de Octubre"...

El compañero Angel Frutos dió lectura, también a unas cuartillas llenas de fervor...

Barcelona. — Parmi les nombreux activités de marché noir auxquelles...

Franco desencadena una rabiosa campaña contra el ministro de Negocios Extranjeros de Gran Bretaña

Gallardía de ideas

El estallido del niño ha sido una de nuestras más grandes preocupaciones antes de nuestra guerra.

El ministro de la Guerra, general Davila, el capitán-general de Madrid, el célebre teniente-general Muñoz Grande...

36 españoles tentent de quitter l'Espagne.

Las Palmas. — Le vapeur argentin "Rio Colorado" est revenu au port...

Madrid. — Le Général Franco a commandé hier, avec les troupes marocaines, la Fête d'Abd el Kébir...

En Tours

Martínez Dasi interviene en un acto de afirmación socialista.

Un centenar de compañeros se reunieron en la Sala del Consejo de Revisión de la Alcaldía de Tours...

Presidió por las Juventudes Socialistas el compañero Milhan, quien abrió el acto con sentidas palabras de homenaje...

En continuación el compañero Cándido Luengo dió lectura a un romance titulado "U.H.P. 6 de Octubre"...

El compañero Angel Frutos dió lectura, también a unas cuartillas llenas de fervor...

Barcelona. — Parmi les nombreux activités de marché noir auxquelles...

Franco desencadena una rabiosa campaña contra el ministro de Negocios Extranjeros de Gran Bretaña

Gallardía de ideas

El estallido del niño ha sido una de nuestras más grandes preocupaciones antes de nuestra guerra.

El ministro de la Guerra, general Davila, el capitán-general de Madrid, el célebre teniente-general Muñoz Grande...

36 españoles tentent de quitter l'Espagne.

Las Palmas. — Le vapeur argentin "Rio Colorado" est revenu au port...

Madrid. — Le Général Franco a commandé hier, avec les troupes marocaines, la Fête d'Abd el Kébir...

En Tours

Martínez Dasi interviene en un acto de afirmación socialista.

Un centenar de compañeros se reunieron en la Sala del Consejo de Revisión de la Alcaldía de Tours...

Presidió por las Juventudes Socialistas el compañero Milhan, quien abrió el acto con sentidas palabras de homenaje...

En continuación el compañero Cándido Luengo dió lectura a un romance titulado "U.H.P. 6 de Octubre"...

El compañero Angel Frutos dió lectura, también a unas cuartillas llenas de fervor...

Barcelona. — Parmi les nombreux activités de marché noir auxquelles...

Se desea conocer...

Se interesa la dirección actual del refugiado español Amadeo Goltia Gullasofa, para ser comunicado un asunto de familia...

Un éxito rotundo de los socialistas en Dinamarca

Acaban de celebrarse elecciones generales en Dinamarca. En ellas el Partido Socialista...

Un éxito rotundo de los socialistas en Dinamarca

Acaban de celebrarse elecciones generales en Dinamarca. En ellas el Partido Socialista...

TEXTOS Y DOCUMENTOS

La concepción materialista de la Historia

por Jorge PLEKHANOF

bajo las cuales los hombres tienen conciencia de ese conflicto y lo llevan a término. Lo mismo que a un individuo no se le juzga según la idea que él de sí mismo tiene...

La idea fundamental de Marx se reduce a esto: Las relaciones de producción determinan las otras relaciones que existen entre los hombres en su vida social.

La concepción materialista de la Historia. La solución a ese problema es lo que ha perseguido Marx elaborando su concepción materialista.

La concepción marxista de la historia

La solución a ese problema es lo que ha perseguido Marx elaborando su concepción materialista.

Mis investigaciones llegaron a este resultado: que las relaciones jurídicas, así como las formas del Estado...

Como veis, es el mismo resultado al que hemos visto llegar a los historiadores, los sociólogos y los críticos franceses...

En la producción social de su existencia, los hombres entran en relaciones determinadas, necesarias, independientes de su voluntad...

La idea fundamental de Marx se reduce a esto: Las relaciones de producción determinan las otras relaciones que existen entre los hombres en su vida social.

En nuestro próximo número daremos comienzo a la publicación de "IDEALISMO Y MATERIALISMO EN LA CONCEPCION DE LA HISTORIA", por JEAN JAURES y PABLO LAFARGUE.

## Crónica internacional

### El deber del Socialismo internacional

Resulta inadmisible que cada día que pasa la situación internacional presente nuevas y delicadas complicaciones. Los organismos internacionales que se crearon para asegurar la paz y tranquilidad de las masas trabajadoras, tanto en el campo de la paz como en el de la guerra, se ven hoy día en una situación que no les permite cumplir su misión. La paz y tranquilidad de las masas trabajadoras, tanto en el campo de la paz como en el de la guerra, se ven hoy día en una situación que no les permite cumplir su misión.

La lección es amarga, pero como lección debemos tomarla. Aprenderla, aplicando medios y recursos para evitar lo que se debe evitar y para aplicar lo que sea menester. Ese es el deber de la hora con el que debemos comprometernos para determinar una política internacional cuyas posibilidades de éxito sean ciertas sin olvidar que el antisocialismo es planta que se da por igual en el mundo capitalista que en el comunista.

### Checoslovaquia

LOS SOCIALISTAS CHECOS CONTRA LA FUSIÓN CON EL PARTIDO COMUNISTA

Praga.—El Comité ejecutivo del Partido socialdemócrata checoslovaco ha celebrado una reunión para examinar las consecuencias que podría producir el acuerdo de los «cu». En una nota dada a la prensa declaran que el Partido socialdemócrata no tiene necesidad de fusionarse con ningún otro partido.

Es interesante señalar de otro lado que los partidos socialdemócratas checos y eslovacos se han fusionado.

### OTRO PROCESO MAS...

Praga.—Como consecuencia de las acusaciones lanzadas por el ministro del Interior comunista Vaclav Nosek contra el doctor Hodza, la policía checoslovaca ha solicitado de los tribunales la iniciación de un proceso contra éste.

Los miembros del partido democrático eslovaco, del que es secretario el doctor Hodza, son considerados como agentes de las potencias imperialistas.

### Polonia

DOS FUNCIONARIOS BRITANICOS DETENIDOS...

Varsovia.—La policía ha procedido a la detención de un funcionario de la Embajada británica y a un intérprete del director de la U.N.R.R.A.

### Y VARIOS PERIODISTAS SIGUEN LA MISMA SUERTE

Varias detenciones de carácter político se han realizado la última semana en Varsovia. Entre los detenidos figuran varios redactores de una agencia de información polaca a quienes se acusa de defender la revisión de las fronteras occidentales de Polonia.

### Rumania

PREPARANDO UN PROCESO

Rumania.—La Agencia de información Taniug comunica que el presidente del partido nacional liberal rumano señor Bratianu, comparecerá ante un tribunal militar, así como un general y dos coroneles y diversas

## EL DECANO

### En Angoulême, capital de la Charente, inauguró la campaña electoral para las elecciones municipales, León Blum, veterano luchador del Socialismo, conocido de todos y cuya edad física se cifra en 75 años. El pretexto de esta visita a la ciudad de Margarita de Valois ha sido el de asistir a la ceremonia de condecorar con la Legión de Honor a otro veterano del Socialismo: Marcelin Giraud.

### por A. M.

La condición de veterano parece ser se adquiere a los veinticinco años de filiación al Partido: aunque yo no sé que al menos en nuestro Partido—los límites del comienzo de la vejez están prescritos en alguna parte. Pues bien, este camarada francés, Marcelin Giraud es un viejo afiliado al Partido Socialista, que ha cumplido noventa años, sino tres veces ese tiempo. Por algo se le considera—en este aspecto superior a Bracke—como el decano de los socialistas franceses.

Setenta y cinco años de Partido Socialista y noventa y siete de edad no es fácil de encontrar así como así. Y esta excepción, por longevidad y por perseverancia en el mantenimiento de sus convicciones políticas me hace creer que de «père Giraud» sea, no un decano, sino el decano mundial de los socialistas afiliados.

Marcelin Giraud, que es un discípulo directo de Jules Guesde, ha permanecido en el Partido durante toda su larga vida de militante y ha sufrido todas las alternativas y accidentes que van aparejadas a la historia del Partido hermano. El ha conocido las primeras persecuciones, cuando el socialista era un tipo social peligroso, atacado por la ley, la magistratura, la Prensa y hasta la propia clase trabajadora. Thiers, a quien Lerroux tomó por ejemplo, ha de las suyas para salvar el imperio. Ser socialista los días que siguieron a la Comuna de París—no era lo mismo que ser socialista cuando el propio Presidente de la República lleva esta marca política.

Y no solo cuenta en un alma socialista las persecuciones y la fatiga del batallar difícil. Las persecuciones, sobre todo, suelen producir efectos contrarios: perfilan el ardor, forjan el rebeldía. Pero lo que caracteriza el alma del socialista, en donde

### radica la más fuerte prueba, es en las desilusiones. Quien sabe perseverar y salvarse del naufragio de las desilusiones cuando el Partido sufre las quebras las horribles sangrías que producen las escisiones como las que ha sufrido el Partido francés, puede acordarse el título de socialista sin miedo a los vaivenes. Es la fé en el Socialismo bien cimentada. En él se cumple un adagio latino de un alma sana en un cuerpo sano. Con noventa y siete años, ya podéis pensar. Es lo que se dice una pasta. Pero no creáis esta expresión más que en su interpretación física; porque, moralmente, «père Giraud» se conserva ardoroso y causa sensación verle corroborar con gestos acertadísimos los párrafos del discurso de Blum. Y cuando habla él se ve en su discurso las marcas de su avanzada edad y en donde la pasión se impone siempre victoriosa. Diríamos que es la conservación de un alma siempre joven.

Los socialistas españoles se asocian a este homenaje, camarada Giraud, le dije. Y con un ardor no corriente en muchos de nuestros jóvenes, tras de agradecerme la adhesión se lanzo a descarnar una próxima y vigorosa victoria contra el tirano que optime a España. Y no hubiese parado su razonado discurso si Richard, el Secretario Federal, no hubiese tirado de él para comenzar el acto:

«¡Cuántas emociones reprimidas en este acto! ¡Cuánto hemos aprendido! ¡Qué fenómeno, no éste en que aún estando cerca del llanto nos sentimos dichosos y hay que entregarse a la reflexión y por ende a la conclusión moral. ¡Para qué nos sirven ahora estos hombres? ¡Para qué queremos esta historia—que no levanta—de los que han sido nuestros héroes, nuestros mártires y a quienes debemos todo lo que somos? ¡Es que la necesitamos para nuestra propaganda? ¡Para que nos gane las batallas futuras? ¡Es que pensamos vivir de su prestigio? No, nada de eso. La herencia que nos dejan estos hombres es su ejemplo. Es a imitarlos a lo que nos incitan, a perseverar, a ser constantes contra persecuciones, contra los ataques y las «invitaciones a la unidad», contra las escisiones y contra los pusilánimes.

### Agrupación Socialista de Toulouse

Se pone en conocimiento de todos los afiliados, que esta Agrupación celebrará asamblea general ordinaria el día 8 de noviembre próximo, a las nueve de la noche, en la sala de la antigua Facultad de Letras, rue Rémusat, 17, para tratar del siguiente orden del día:

1. Lectura de las actas anteriores.
2. Lectura de circulares y correspondencia.
3. Movimiento de afiliados.
4. Dictamen de la Comisión revisora de cuentas.
5. Informe del Comité.
6. Elección de la Comisión Departamental de Conflictos.
7. Elección de tres vocales del Comité y un vocal de la Comisión revisora de cuentas.
8. Proposiciones, ruegos y preguntas.

Si agotado el orden del día que antecede, queda tiempo suficiente, esta asamblea se convertirá en extraordinaria, para tratar del siguiente orden del día:

1. Informe de los delegados al Congreso Departamental.
2. Proposiciones al III Congreso ordinario del Partido en el Exilio.

### Acción SINDICAL

El tema de la unidad sindical de los trabajadores sigue siendo el preferido de cuantos crearon la desunión y la violencia de expresión y de acción en el seno de las organizaciones obreras. Para conseguir sus objetivos, que no son otros que los de dominar sindicalmente a los trabajadores para mejor realizar sus ambiciones políticas, todos los procedimientos les parecen a esos señores dignos y buenos. Usando, en unos casos, de la fuerza coercitiva que las circunstancias pusieron en sus manos incidentalmente, y empleando en otros la mentira y la calumnia contra los viejos militantes de la organización, han conseguido en algunos casos sumar, en una organización nacional a todos los trabajadores, y, sin consultar la opinión de los adheridos, colocaron como cabezas rectoras de la organización a elementos comunistas—en mayoría siempre—, a socialistas y a «cristianos».

El resultado de esta amalgama con apariencia de organización de los trabajadores ha sido, y sigue siendo, contrario a los intereses legítimos del Proletariado. ¿Por qué afirmamos que los resultados han sido contraproducentes y dañinos para la clase obrera? Sencillamente, porque no existe ni puede existir paridad de pensamiento ni de finalidad en la acción desarrollada entre los elementos llamados marxistas, que practiquen y defiendan la lucha de clases, y de aquellos otros obreros católicos, que tienen una concepción del problema social totalmente contraria a la nuestra.

Ejemplo vivo de estas palabras que estampadas quedan nos lo muestra lo sucedido recientemente en el seno de la organización de la C.G.T. italiana. El Comité Ejecutivo de esta organización se reunió para tratar de la conveniencia de declarar una huelga general, en toda Italia, de obreros y de funcionarios, propuesta por los comunistas. La representación socialista formuló las observaciones que estimó pertinentes, y los cristianos se negaron resueltamente a que la huelga se declarase. Las tres representaciones forman la dirección de la C.G.T. italiana; cada una con un pensamiento y una mentalidad diferentes. La imagen de su Comité Ejecutivo se ve reflejada en proporciones ilimitadas en el seno de la organización. El resultado no puede ser otro que la inoperancia de la organización, que se debate estérilmente y consume sus energías en combatir mutuamente las posiciones de los elementos que aparentemente forman la unidad orgánica de la colectividad obrera.

La clase trabajadora ganaría más y defendería mejor sus intereses formando la organización con un pensamiento uniforme. Cada sector, con aquel criterio que mejor interprete sus ambiciones, pero sin confundirse estérilmente en organizaciones que dan la apariencia de una unidad que no existe, porque le falta el sentimiento ideal que las guía y las educe.

### Bélgica

Los empleados de los Servicios públicos se han declarado en huelga para protestar del retraso observado en el estudio y resolución de las peticiones de aumento de salario que tenían formuladas.

### Copenhague

Por primera vez, después de la guerra, se ha celebrado en Copenhague una conferencia internacional metalúrgica que ha congregado a 76 delegados representando un conjunto de diez países con 2.647.000 afiliados. El orden del día ha sido dominado por el punto principal de la reunión, que no fue otro que el de discutir la incorporación o no de la Internacional Metalúrgica en el seno de la Federación Sindical Mundial. Al igual que lo hecho por la Internacional del Transporte, la Internacional de Obreros Metalúrgicos se niega a sumar su concurso en el seno de la F. S. M., si previamente no se da a los Secretarías Profesionales toda la garantía de independencia y de administración constantemente reclamada.

El acuerdo adoptado por la Conferencia Internacional Metalúrgica encarga a su Comité Ejecutivo de proseguir las gestiones para alcanzar los fines ambicionados.

### Estados Unidos

Thomas Dewey, gobernador del Estado de Nueva York, ha firmado hace unas semanas una ley prohibiendo toda huelga de los ferroviarios y de empleados de los servicios públicos. Esta ley había sido votada por el Parlamento como consecuencia de la huelga provocada por

### los maestros de Buffalo en febrero último.

### Argentina

Las amenazas que constantemente se manifiestan contra la organización sindical de la Argentina, adquieren cada día mayor gravedad. La Unión Americana de Federaciones obreras y de Ferroviarios ha transmitido a la organización de América un escrito en el que se dice: «La Administración de Perón domina el movimiento obrero por la fuerza armada, por el favoritismo político, las corrupciones y las detenciones. A pesar de ello, la Unión General Obrera de la Argentina resiste y resistirá al control que quiera imponerle el Gobierno del Dictador Perón.»

### Austria

La situación en las diversas ciudades austriacas sigue siendo muy precaria. Los salarios son insuficientes para poder alcanzar un nivel mediano de vida. Los precios a que se pagan los productos agrícolas no alcanzan a remunerar los gastos efectuados en la siembra de los mismos. Como consecuencia de esta situación, los sindicatos austriacos reclaman un aumento en los salarios.

### Italia

Los obreros agrícolas de la provincia de Modena, se han declarado en huelga. Solicitan un nuevo contrato de trabajo, ya que el actual en vigor fue elaborado durante el tiempo de la dictadura fascista. El resto de los trabajadores de la citada provincia han declarado la huelga durante una hora en solidaridad con los obreros agricultores.

### Sobre la reorganización del Gobierno franquista

El «Journal de Genève» publica en el número correspondiente al 23 de octubre un artículo fechado en Madrid, en el que trata sobre la reorganización tantas veces anunciada del Gobierno franquista. El diario suizo afirma que «la proclamación del Estado español como reino y de Franco como regente tendrá lugar muy próximamente.»

Abordando la cuestión relativa a los posibles candidatos a la jefatura del Gobierno que pudiera formarse, el «Journal de Genève» cita en primer lugar al general Varela, actualmente Alto Comisario de España en Marruecos, quien goza de la confianza y simpatía de los elementos carlistas, sobre los cuales Franco quiere ejercer una poderosa atracción en respuesta a la actitud del infante D. Juan.

«El general Varela—afirma el correspondiente en España del «Journal de Genève»—es un militar cuya situación es muy desahogada. Pretende ser la persona más calificada para servir de puente entre el Estado actual y la monarquía.»

También figura con gran número de posibilidades para ocupar la presidencia del Gobierno Esteban Bilbao. Según el comentarista de referencia, Esteban Bilbao cuenta con el apoyo del sector católico franquista que sigue las orientaciones del obispo de Madrid-Alcalá, Eijo y Garay, y del Cardenal Primado de Toledo.

## SEMAFORO

### Miseria y grandeza del destierro

por F. Contreras Pazo

Fui siempre un Quijote descentrado. Lo confieso. Mas la confesión que nadie podrá arrancarme es que tal realidad fuera nunca negativa. Bofetadas, sí, hubo para mí y de todas las latitudes. Las recibí con ese estoicismo sereno, pero y sin engolamientos que nos enseñaron mis maestros de la Institución Libre de Enseñanza, aquella santa casa madrileña del Paseo Giner de los Ríos, de Madrid, en que el genio arisco de don Francisco—que fué lo de San Francisco—de don Francisco, de don Paco de Asís, de Santito, de Paco!, clamaba la voz delicada del joven poeta Gerardo Diego—abundó, con un reguero de puro oro, los verbos más potentes de la República, de nuestra República, que no era la del «perfil agrio» de Ortega y Gasset, pero que tampoco era—nadie lo olvide—la que la propia acción nos obligó a erigir en el ramalazo de una autodefensa que, de no haberse producido, hubiera hecho de todos nosotros delincuentes de lesa patria.

Cierto, bofetadas hubo para mí. Pues qué, ¿no las llevó Cristo de los suyos? Y ¿cómo extrañarse, si para cumplir la misión reconciliadora y patriótica que uno se había impuesto tenía que creerse sobre la «masa», apurarse, y gritarla. Y gritarla que no tenía razón. Que el sectarismo legítimo de la guerra no podía retirarse en la postguerra, pues que perdiera, vueltas las aguas a su cauce, su legitimidad. Que había que buscar senderos de confianza, de conciliación y de convivencia. Que había—al cabo de los diez años fatales—que hacer de España un haz, un afán, una meta.

Bofetadas hubo. Pero, impávido, opuse a la riada la paciencia, la incorruptibilidad, el aplomo. Y, jubiloso, vi—a la postre—que la «masa», cual diáfono que se encuentra canalizado, volvía sobre sus pasos y me seguía, quedando, pensando, acaso, en su injusta irreflexión de antaño, que até más de un Quijote al potro de la impotencia.

Quijotes, claro, que no fui yo solo. Por ahí andan, echado aún, bregando aún, Carlos Montilla—un romántico apogado a la dura realidad de hoy—, Agustín Viñuales—una erudición de juego, de hombre de bien, de honestidad política y privada—y, sobre todo, ingente, mayéscula, impenetrable, la figura prócer de Indalecio Prieto, cerebro y corazón, profeta y sostén de la República.

Cuando uno hace el resumen de nuestra historia política en el destierro, a partir de la liberación de Francia, no puede inhibirse de esbozar ciertas síntesis, de establecer ciertas analogías y de deducir no pocas enseñanzas. Que si bofetadas hubo, bueno será que haya también compensaciones. Yo las tengo, cual D. Juan Ramón Jiménez en sus versos, en mi labor de dos años de «pedagogía periodística». Una labor ingrata de decir siempre la verdad, sólo la verdad y nada fuera de la verdad. De la que yo he mi sección Semáforo, en «La Resistencia Republicana», de Bayona (y ahora, de consuno, EL SOCIALISTA), chispeante diálogo dialéctico que, al cabo, tiene la alegría de comprobar cómo su autor, ayer acortado, hoy seguido, guardaba en el altar del amor a España las mejores prendas de triunfo, de victoria.

¿Quién puede, en efecto, negar que la posición política del destierro, hogaño—la única razonable—, tiene muchas semejanzas con aquella otra de Unión Nacional que, salvando lo que de turbio y confuso y proselitista llevaba en

### Compañero: "El Socialista"

es tu periódico. Propágame